



## ***Press release / Pressemitteilung***

# **Trotz Corona: International School Augsburg war in 2019/20 pädagogisch und wirtschaftlich erfolgreich**

- Die Hauptversammlung der ISA hat allen Vorschlägen der Verwaltung zugestimmt
- Aufsichtsrat und Vorstand wurden einstimmig entlastet
- 37 Schüler bestanden die Internationale "Abitur"prüfung (International Baccalaureate Diploma)
- Digitalstrategie der Schule bringt Schüler und Eltern gut durch die Corona-Zeit
- Als Umweltschule/Ecoschool zertifiziert

## **Augsburg, Januar**

Der Rückblick auf das 15. Geschäftsjahr der International School Augsburg, das Schuljahr 2019-10, fällt eindeutig: herausfordernd, ungewöhnlich, erfolgreich. So schloss die Schule mit einer Bilanzsumme von 7,76 Mio EUR (Vorjahr: 6,5 Mio EUR). Die ISA gAG erwirtschaftete im Geschäftsjahr 2019/20 einen Gesamtumsatz von 6,2 Mio €, der im Vergleich zum Vorjahr (6,1 Mio. €) leicht stieg.

An der Schule wurden insgesamt 345 Schüler von insgesamt 57 Lehrern unterrichtet. Rund 50 % der Schüler haben internationalen Hintergrund. 37 Schüler legten erfolgreich ihr Internationales Abitur, das International Baccalaureate Diploma ab, das mit "bayerischen Fächerkombinationen" als Abitur ist.

„Wir sind mit der wirtschaftlichen Entwicklung der ISA angesichts der Herausforderungen durch Corona zufrieden“, erklärt Marcus Wagner, Direktor für Business & Finance. „Wir freuen uns vor allem über unsere pädagogischen Erfolge. So hat sich unsere Digitale Cloud-Strategie im Lockdown von Tag 1 an ausgezahlt und wir konnten unsere Schüler mit einem einzigen Tag Unterbrechung "normal" unterrichten. Besonders stolz sind Schüler wie Lehrer darauf, dass wir uns in diesem Schuljahr zum ersten Mal als Umweltschule beworben haben und vom Start weg mit zwei Sternen ausgezeichnet wurden.“

## **Digitalstrategie zahlt sich aus**

Das Geschäftsjahr war von den Auswirkungen der Corona-Pandemie geprägt. Allerdings beeinträchtigten die Schulschließungen die Schüler und Lehrer an der International School



Augsburg wesentlich weniger als anderen Orts. Aufgrund einer vorausschauenden Digitalstrategie war es möglich, den Unterricht schon während des ersten Lockdowns im März vollständig in die Cloud zu verlegen. Mitarbeiter, Schüler und Lehrer wurden in den Online Tools, die im Zuge des Lockdowns zusätzlich nötig wurden wie die Konferenz - Software eingewiesen. So konnte folgte der Unterricht weiterhin dem Stundenplan. "Digitalisierung ist an unserer Schule schon lange ein Thema. Wir haben für uns den Anspruch, dass jeder Schüler der die ISA verlässt, sich in der digitalen Welt zurecht findet", so Cathie Mullen, die innerhalb des Vorstands verantwortlich für die Pädagogik ist. "Diese Einstellung hilft uns jetzt durch die Corona-Zeit."

Sogar während der Osterferien bot die Schule als einzige Einrichtung im Wirtschaftsraum mit ihrem #staycation Programm ganztägig Online Einheiten zur Freizeitgestaltung an.

### **ISA ist jetzt Umweltschule**

Zum ersten Mal erhielt die International School Augsburg die Auszeichnung "Umweltschule Europa / Internationale Nachhaltigkeitsschule" des Landesbundes für Vogelschutz in Bayern (LBV) e.V.; ein Preis, der im Jahr 1994 durch die Stiftung für Umwelterziehung ins Leben gerufen wurde und in Deutschland vom LBV verliehen wird. Der LBV ist der älteste unabhängige Naturschutzverband Bayerns und setzt sich seit über 111 Jahren für den Erhalt der Artenvielfalt ein.

Die Schüler der ISA hatten sich im Schuljahr 2019/2020 im Rahmen von zwei Projekten für die Umwelt engagiert und der Schule den Titel "Umweltschule" gesichert. So setzten sie gemeinsam mit ihren Lehrern einen weitestgehend Einweg- und Plastikfreien Schullalltag durch und schufen auf dem Schulgelände neuen Lebensraum für Pflanzen und Tiere.

### **Erste deutsche Bildungsaktie kommt aus Augsburg**

Die International School Augsburg soll wachsen und zwar auf einem neuen Campus. Zur Finanzierung des Projektes wird sie als erste Schule in Deutschland und als erste Bildungsaktie am deutschen Kapitalmarkt im Frühjahr an die Bayerische Börse gehen. Von diesem Schritt sollen aber nicht nur die Schüler profitieren, sondern auch der Wirtschaftsstandort. Die ISA ist mit ihrem Angebot ein wichtiger Bestandteil der Wirtschaftsförderung in der Region, von dem die namhaften Firmen, der Innovationspark mit seinem Technologiezentrum, der Spitzensport und das neue Universitätsklinikum profitieren.



Im Kampf um international gefragte Fach- und Führungskräfte, Spitzensportler, -wissenschaftler und -mediziner konkurriert der Standort Augsburg weltweit. „Den Familien dieser Fachkräfte müssen wir ein Zuhause und ein Bildungskonzept anbieten, das es ihren Kindern ermöglicht, sich in ihren individuellen Bedürfnissen weiterzuentwickeln“, so Marcus Wagner, Finanzvorstand der Schule. Er verfolgt mit dem ungewöhnlichen Schritt aber ein drittes Ziel:

„Wir wollen auf „Investition in Bildung“ aufmerksam machen.“, denn gute Bildungskonzepte kosten Geld, und das kann laut Marcus Wagner nicht (mehr) allein vom Staat oder vom Steuerzahler kommen. „Wir glauben es ist an der Zeit, neue zukunftsfähige Investitionsmodelle zu wagen.“

### **Kontakt**

Olga Kaiser, Marcus Wagner  
International School Augsburg - ISA - gemeinnützige Aktiengesellschaft  
Wernher-von-Braun-Str. 1a  
86368 Gersthofen

Tel. +49 (0) 821 - 45 55 60 - 0  
E-Mail: [pr@isa-augsburg.com](mailto:pr@isa-augsburg.com)

Katrin Stuber-Koeppe  
E-Mail: [stuber@communderds.com](mailto:stuber@communderds.com)

### **Kurzprofil International School Augsburg -ISA- gAG**

Die International School Augsburg, gelegen in Gersthofen, wurde 2005 gegründet, um im Wirtschaftsraum A<sup>3</sup> / Augsburg / München eine Schule für international mobile Familien nach internationalen Bildungsstandards anzubieten.

Schüler im Alter von 3 bis 18 Jahren profitieren vom umfangreichen und ausgewogenen Lern- und Erziehungsprogramm der ISA als Gesamtschule in englischer Schulsprache, das den akademischen Bildungsweg dieser Kinder sicherstellt und zu den international anerkannten Schulabschlüssen des IB Diploma (International Baccalaureate = anerkannte, allgemeine Hochschulreife) und des IGCSE (International Certificate of Secondary Education = anerkannte Mittlere Reife) führt.

Darüber hinaus stellt die Schule die lokale Integration der Kinder durch den intensiven Unterricht in der Landessprache (=Deutsch) und den Erhalt der Muttersprache durch eine Vielzahl von Muttersprach - Unterrichtsangeboten sicher.



Zur Sicherstellung der Qualität der Lehre, des pädagogischen Konzeptes und der schulinternen Prozesse hat die ISA die folgenden international renommierten Akkreditierungen erlangt: 2019 und 2012 / CIS (Council of International Schools), 2010 / IB Diploma Programme, 2009 / IB PYP (Primary Years Programme), 2008 / CIE (Cambridge International Examinations Centre für das IGCSE). Auszeichnungen, die die Region Augsburg in internationalen Bildungsstandards auf Augenhöhe mit Berlin, Brüssel oder London heben.

Die Schule führt in Bayern den Status als Ersatzschule in den Klassen 1-9 sowie als Ergänzungsschule in Klassen 10-12.

Mit heute rund 325 Schülern und 90 Mitarbeitern steht die ISA heute als Mitglied der Charta der Vielfalt für die Vielfalt der Kulturen und setzt sich für die interkulturelle Verständigung ein.